
因为月饼，有人把中秋节所在的那一个月称
为“蜜月”。但，依月饼生产商前文所述，今年的
“蜜月”可能没有那么甜。

原因不言而喻。我省日前发出通知称，将严肃
查处中秋国庆期间公款购买月饼、赠送节礼等不正
之风，并公布电话、信函、网络三种举报方式。

市场星报记者调查发现，由于三公消费的压缩
以及请客送礼风的被刹，绝大多数国有企业、事业
单位及政府部门的员工都表示，虽然中秋未到，但
不发月饼几乎已经“板上钉钉”。

记者 丁林 董艳芬

“最高补贴3.6万/套”、“总房款补贴一

个点/套”、“最低补贴6000元/套”，自新安

房产网“亿元补贴计划”8月正式启动后，引

来安徽品牌楼盘强势助阵，补贴力度空前。

事实上，目前开发商也愿意让利，进入下

半年，合肥一部分楼盘优惠幅度大为增大。

自新安房产网8月启动“亿元补贴计划”后，合

肥文一名门华府、信达银杏尚郡、和昌都汇

华郡、保利梧桐语、御景嘉苑等品牌楼盘

纷纷参与该活动，购房补贴幅度不一。

新安房产网联合安徽省百余楼盘，启动

亿元补贴计划，通过来电补贴、看房补贴、购

房补贴等形式，补贴购房者。自8月15日正

式报名以来，已经有千余购房者参与。

“自参与亿元补贴计划的楼盘公布后，

有很多网友通过各种途径来咨询详情，看

到合适的项目，近期打算购房的网友，往往

会提前出手置业”，本次活动负责人表示，

亿元补贴计划既能够让购房者买房更划

算，也有利楼盘去化。

“购房补贴的形式，实际上是变相降低

房价，”近日有意购买文一名门华府房源的

刘小姐认为，无论开发商营销花样如何，对

于购房者而言，开发商实实在在的让利更

重要，而新安房产网“亿元补贴计划”则让

购房者享受到实惠。

以庐阳区文一名门华府为例，该楼盘最

高补贴3.6万/套。文一名门华府目前在售

17#楼王，均价7100—7400元/平，户型为

86-109㎡。若以最高补贴3.6万/套计算，

购买86平的户型在享受购房补贴后，竟能

够便宜418元/平，大幅拉低了成交均价。

8月合肥多盘变相降价 亿元补贴计划拉低房价

【大学老师】：
中秋铁定不发月饼
端午就什么都没发

“中秋月饼？肯定不会发，

过节费也许都取消了。”在合肥

某大学任教的林先生告诉记

者，去年中秋节学校就没有发

月饼，取而代之的是工会发的

几百元购物卡，作为教师的节

日福利。“今年估计什么过节福

利都没有了，端午节就什么都

没发。”林先生坦言。

梅女士是省城高新区一

家事业单位财务部门的负责

人。“按照往年，中秋节半个

月之前，我会接到通知，安

排中秋节发放物品等，但今

年到目前为止，没接到任何

通知。”

“前几年，单位也发月饼，

但最近一两年没有发，今年估

计也不会发了吧。”梅女士说，

其实发不发月饼，大家都无所

谓，现在吃的人少。

而在某省级医院做行政

工作的小陈说，自己硕士毕

业、参加工作三年以来，单位

中秋节一般都是发少量物品，

偶尔会发一点现金，但从来都

没发过月饼。“医院几千人，发

月饼的量很大，采购时的任务

也重，医生们每天也很忙，所

以从这方面考虑也不太方

便。”小陈说，今年中秋节应该

还是不会发。

【市民】：多糖多油吃得太腻
想吃可以自己动手做

近日，有关机构就“中秋吃不吃月饼，会不会

自己掏腰包去买”开展了一项调查。结果显示，

超半数受访者认为中秋一定要吃月饼，10%的人

认为没有必要吃，而剩余的34.5%的受访者则觉

得吃不吃都无所谓。

不过，数据也显示，六成以上的受访者说，自

己不会掏钱买月饼吃，而自己吃的月饼，要么是

单位发的，要么就是朋友送的。

的确，连续几日，记者在走访中，也逐渐发

现，如今，吃月饼的人越来越少了。

昨日中午，在省城长江中路某写字楼工作的

白领王睿，收到了同事给的一个“蛋黄莲蓉”味的

月饼，不过，最后，她还是转赠给了另外一位同

事。“反正我也不会去买月饼，也不喜欢吃，因为

月饼吃得太噎人了。”王睿称。

在采访中，记者了解到，不喜欢吃月饼如今

已是普遍现象。家住省城清溪路附近的李阿姨，

家中一周前就收到侄儿出差带回来的一盒月饼，

可如今，一个星期过去了，月饼盒的包装纸仍未

撕掉。在李阿姨看来，月饼多糖多油，已被她列

入“食品黑名单”了。

“每年过中秋节都是发月饼，一家三口至少

要发三盒，吃得都呛，谁还会去买啊？”王睿称，现

在想吃月饼，很多人都会自己动手，糖油什么的

都好把握。

上述调查结果也显示，3.1%的受访者想吃月

饼，会选择自己动手做。

“每年中秋，我们每个员工都会发

一盒月饼，这是我们厂里的惯例了，今

年也不会例外。”8月25日下午，在合肥

某大型汽车制造公司上班的汪先生对

记者说，虽然今年的月饼还没有领到，

但这项节日福利应该是不会取消的。

“按照往年的惯例，在这盒标有企业

LOGO的月饼礼盒里，还会有董事长的

中秋祝福语制成的卡片，很温馨，也很

能感受到浓浓的企业文化”。

汪先生表示，这些礼盒装的月饼都

是公司旗下一家餐饮企业生产的，吃起

来很放心，包装上的企业元素也让他很

有归属感，和纪委的相关文件不冲突，

“因为我们是公司内部自产自销行为，

根本不存在公款采购一说。”

“但发了月饼，就没有其他福利

了。”汪先生告诉记者。

但另一家国企员工可就没这么幸

运了。小戴是合肥某国有上市公司营

销部的一名工作人员，当问及今年中秋

节是否发月饼，她的答案是：NO。

“到单位工作4、5年了，单位就一

直就没发过月饼。”小戴说，比起华而

不实的礼盒月饼自己更喜欢单位给员

工直接发补助。“工会可能会给我们员

工发100多元的补助，往年就是这么做

的。”小戴告诉记者，具体补助额度还

会根据节日考勤情况看，上下会有所

波动。

【国企员工】：有人等着那一盒 有人一直没发过

8月25日下午，黄山市某区一基层

公务员小王告诉市场星报记者，刚进单

位那年（2011年）的中秋节，单位曾发过

一次月饼，后面的几年，每每盼望着能

来点福利，但都“一无所有”。“也都习惯

了”，小王回忆说，去年其所在地一个单

位违规发放了月饼，结果被通报。

省城某省直机关两位员工昨日均

表示，虽然到目前为止，还没有听到

确切消息，但依据以往经验判断，今

年中秋节应该什么都不会发，“现在

风头这么紧，全国都在查处公款购买

月饼，作为政府部门，怎么会发过节

礼品呢？”

“自从去年中央‘八项规定’出来以

后，我们单位中秋、端午就没发过月饼、

粽子了。”合肥市某机关办公室汪主任

也告诉记者，今年的大环境下，就更不

用说了，所有过节福利都没有了。“往年

确实有一些业务单位为了联络感情，送

一些月饼券到局里来，不过，今年这些

一概都没了。”汪主任表示，这也是一个

好事情，没有那么多负担了。

“几年前发过月饼券，但最近几年

单位早就不发月饼了，我们也不会主动

去超市购买的。”昨日下午，在合肥芜湖

路上某省直机关工作的王先生对记者

说，月饼是应景食品，家里如果有老人

会考虑买一点回来，但年轻人对此并不

太感冒。“现在过节吃的东西太多了，不

一定非要吃月饼，总体来说，月饼的象

征意义大于食用意义。”

【公务员】：以前发过月饼券 今年一概都没有
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消费者：月饼的象征意义大于食用意义

多数政府机关今年不发月饼
市民对月饼也越来越“无爱”


